

La próxima celebración de la IX Conferencia de RIICOTEC en el municipio valenciano de Aldaia supone una extraordinaria oportunidad para que los 19 países de Iberoamérica, Portugal y España, que conforman la Red, debatan sobre el papel que ha de desarrollar la RIICOTEC en el futuro, pero también para intercambiar experiencias, opiniones o aportaciones técnicas que sirvan para abrir nuevos cauces en la lucha por lograr mejores condiciones de vida para las personas mayores y para la población con discapacidad en el ámbito geográfico de actuación de RIICOTEC.

La reciente entrada en vigor de la Ley de Dependencia de España, supone un hito importante en la lucha por mejorar las condiciones de vida de las personas dependientes en España. Es una aportación importante a los debates a desarrollar en la Conferencia de Aldaia.

Esta Ley supone el cuarto pilar, junto al Sistema Nacional de Salud, el Sistema Educativo y el Sistema de Pensiones, sobre el que descansa el estado de bienestar español, pues crea un derecho extensible a todas las personas dependientes, tanto mayores como personas con discapacidad, que tendrán garantizados servicios y prestaciones económicas, para ellos o para sus cuidadores.

La Ley configura un Sistema de Autonomía y Atención a la Dependencia, encargado de estructurar la red de servicios necesarios para atender las necesidades de las personas dependientes.

La RIICOTEC se ha consolidado como un instrumento esencial en la cooperación técnica en los Servicios Sociales. Mediante actuaciones dirigidas a la formación de profesionales en Iberoamérica; extrapolando programas entre países; con el intercambio de experiencias, y otras actuaciones, que sirven para mejorar las condiciones y la calidad de vida de las personas mayores y de las personas con discapacidad. Todo ello teniendo siempre presentes la situación política y social de cada país.

Entre las actuaciones realizadas por la Red, cabe destacar, asimismo, las pasantías y asistencias técnicas desarrolladas; así como la implementación de un sistema único de reconocimiento de la discapacidad en Ecuador, Brasil y Bolivia; así como otros muchos programas de protección de los derechos y condiciones de vida de la población a la que van dirigidas las actuaciones de la Red.

Con todo ello, no podemos darnos por satisfechos, se ha de continuar el camino iniciado, fortaleciendo y afianzando la Red como un instrumento adecuado de cooperación técnica con Iberoamérica, iniciando especialmente en la implementación de políticas integrales dirigidas a las personas mayores y población con discapacidad, a través del intercambio de experiencias y colaboración mutua.

Igualmente, es necesario lograr un mayor fortalecimiento del movimiento asociativo y de la capacidad de liderazgo, para lo que parece necesario facilitar la forma-

ción a través de cursos adecuados, asistencias técnicas y pasantías.

Una cita importante para todos nosotros es la celebración de la IX Conferencia de RIICOTEC, que bajo el lema "Iberoamérica por los derechos y la dignidad de las personas vulnerables/Iberoamérica pelos direitos e pela dignidade das pessoas vulneráveis" se celebrará en Aldaia (España). Será ésta una buena oportunidad para establecer, entre los representantes de los países integrantes de la Red, criterios de actuación que sirvan para incrementar la cooperación con Iberoamérica, teniendo siempre presente lo homogéneo de las situaciones que se dan en el seno de la Red, de tal manera que se puedan establecer los programas de actuación técnica que en cada caso se consideren oportunos.

La IX Conferencia de RIICOTEC es una oportunidad para que los 19 países de Iberoamérica, España y Portugal, miembros de la Red participen de forma activa, con sus aportaciones y propuestas, en esta importante convocatoria.

